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Подарок  
любимому городу
Выставку под таким названием организовал  
в Центральной библиотеке имени А.С. Пушкина  
Центр историко-культурного наследия Челябинска.  
В памятных медалях, открытках, документах  
и сувенирах запечатлена история празднования  
Дня города. 

Представлена большая 
коллекция значков разных 
лет, посвященных юбилеям 
южно-уральской столицы, 
местным достопримечатель-
ностям, истории и развитию 
заводов, вузов, школ.

Челябинск – крупней-
ший индустриальный центр 
России, поэтому темати-
ка многих значков связана 
с промышленными пред-
приятиями, особенно ЧТЗ – 
легендарным Танкоградом. 
Также можно познакомиться 
со значками, выпущенными 
в честь танковых бригад, 
ветеранов-танкистов, кон-
структоров – Ж.Я Котина, 
Н.Л. Духова, И.Я. Трашутина 
и других.

Разобраться в том, как появилась и менялась символика Дня рож-
дения Челябинска, и в типах сувенирной продукции помогут рас-
ширенные пояснения к экспонатам – открыткам, конвертам и почто-
вым маркам, документам о праздновании Дня города, календарям, 
коробкам из-под конфет…

А глядя на картины и рисунки известных художников – Н.П. За - 
городнева, В.В. Качалова, А.М. Шумакова, М.А. Комиссарова,  
Н.И. Черкасова, посетители смогут живо представить, как выглядели 
челябинские улицы и здания с 1948-года по конец 1990-х.

Елена ИСТОМИНА

Сначала с экранов гостей по-
здравили глава региона Борис  
Дубровский, его заместитель Рус-
лан Гаттаров и главный федераль-
ный инспектор по Челябинской 
области аппарата полномочного 
представителя президента РФ в 
Уральском федеральном округе 
Артём Пушкин. Затем с трибуны 
выступил председатель Челябин-
ской городской Думы Станислав 
Мошаров.

Эксперты Союза подвели итоги 
работы за прошлый год, представи-
ли методические рекомендации по 
организационно-правовым схемам 
управления городскими агломера-
циями, подходы к подготовке доку-
ментов их стратегического плани-
рования, концепцию Федерального 
закона «О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты 
РФ в целях развития межмуници-

пального сотрудничества и разви-
тия городских агломераций».

– Мы ни в какую агломерацию 
пока не входим, но над этим ра-
ботаем. Уже есть концепция раз-
вития агломерации, и надеюсь, 
что в скором будущем соответ-
ствующее решение примут. Сюда 
приехала, чтобы узнать об опыте 
челябинских коллег. Получила по-
лезные материалы и методические 
рекомендации по созданию агло-
мерации. Они нам очень пригодят- 
ся, – отметила заместитель главы 
Казани Людмила Андреева.

На съезде также утверждена 
кандидатура президента Союза. 
Им снова стал председатель Челя-
бинской городской Думы Станис-
лав Мошаров. Вице-президентами 
переизбраны мэр Великого Новго-
рода Юрий Бобрышев, заместитель 
мэра Москвы Александр Горбенко 

и глава Хабаровска, президент 
Ассоциации сибирских и даль-
невосточных городов Александр 
Соколов. Также вице-президентом 
Союза российских городов стал 
мэр Казани Ильсур Метшин.

По словам Юрия Бобрышева, 
если раньше только глава админи-
страции или мэр мог быть прези-
дентом Союза, то сейчас, в связи  
с реформой местного самоуправ-
ления, в Устав организации внес-
ли изменения, и теперь возглавить  
ее может и руководитель предста-
вительного органа, что актуально: 
Станислав Мошаров ранее совме-
щал должности мэра Челябин- 
ска и председателя городской 
Думы, а теперь занимает только 
второй пост.

В рамках собрания состоялась 
всероссийская конференция «Роль 
межмуниципального взаимодей-
ствия в развитии городов. Опыт, 
проблемы, перспективы», а также 
форсайт-сессия, где в дискуссии 
приняли участие представители 
молодёжи.

Дарья АНТОНОВА

Челябинск  
делится опытом
В Челябинск на общее собрание Союза Российских городов 
съехались более сорока первых лиц муниципальных 
образований страны, экспертов, руководителей профильных 
министерств, представителей общероссийских  
и межрегиональных объединений муниципалитетов.

Выставка будет работать в краеведческом отделе  
Центральной библиотеки имени А. С. Пушкина  

(ул. Коммуны, 69) до 15 октября. 
Приглашаем всех желающих! 

Дополнительную информацию можно получить  
по телефону 264-73-11.

Фото Всеволода ГАНИНА
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По единому избирательному 
округу «Единая Россия» получила 
19 мандатов, «Справедливая Рос-
сия» – 5, КПРФ и ЛДПР – по 3.

«Единую Россию» представля-
ют: Владимир Мякуш, Валерий 
Филиппов, Юрий Карликанов, 
Владимир Дремов, Андрей Ере-
мин, Олег Цепкин, Сергей Шепи-
лов, Валерий Колокольцев, Сергей  
Жестков, Владимир Ушаков, Ана-
толий Брагин, Александр Бере-
стов, Семен Мительман, Вадим 
Абакулов, Марина Поддубная, 
Сергей Евстигнеев, Владимир Ев-
стратов, Олег Екимов и Анатолий 
Вершинин.

От КПРФ в ЗСО вошли Игорь 
Егоров, Константин Куркин и Ми-
хаил Махов.

От «Справедливой России» – 
Илья Бархатов, Николай Панкра-
тов, Павел Максименко, Ольга Му-
хометьярова и Анатолий Еремин.

От ЛДПР – Алексей Беседин, 
Сергей Буяков, Дмитрий Рябов.

Другие 30 депутатов избраны 
по одномандатным округам: Олег 
Голиков, Татьяна Кузнецова, Па-
вел Киселев, Михаил Похлебаев, 
Дмитрий Мешков, Александр Ре-
шетников, Леонид Урмашов, Ан-
дрей Важенин, Валихан Тургумба-
ев, Константин Захаров, Владимир 
Чебыкин, Виктор Чернобровин, 
Константин Толкачев, Игорь Све-
женцев, Михаил Видгоф, Алек-
сандр Шестаков, Александр Мото-
вилов, Игорь Бутаков, Александр 
Фёдоров, Владимир Горнов, Алек-
сандр Журавлев, Николай Янов, 
Владимир Перезолов, Константин 
Струков, Андрей Самсонов, Лена 
Колесникова, Вячеслав Евстигне-
ев, Павел Шиляев, Марина Шеме-
това, Татьяна Завгородняя.

Ректор Южно-Уральского гос-
университета Александр Шеста-
ков представляет в региональном 
парламенте Центральный район и 
входит в состав Комитета по соци-
альной политике.

На первом заседании по резуль-
татам тайного голосования предсе-
дателем Законодательного Собра-
ния Челябинской области шестого 
созыва стал Владимир Мякуш, его 
первым заместителем – Юрий Кар-
ликанов, а заместителями – Анато-
лий Брагин, Александр Журавлев, 
Константин Захаров и Семен Ми-
тельман.

Впервые Владимир Мякуш был 
избран депутатом ЗСО в 1998 году, 
а с 2005 года возглавляет област-
ной парламент и является секрета-
рем регионального отделения Все-
российской политической партии 
«Единая Россия».

В новом созыве образовано  
11 постоянно действующих ко-
митетов: Владимир Мякуш воз-
главил комитет по бюджету и 
налогам, Владимир Ушаков – по 
строительной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству; Павел 
Шиляев – по промышленной по-
литике и транспорту; Константин 
Струков – по экологии и природо-
пользованию; Александр Берестов –  
по аграрной политике; Анатолий 
Брагин – по законодательству, го-
сударственному строительству и 
местному самоуправ лению; Кон-
стантин Захаров – по экономи-
ческой политике и предпринима-
тельству; Александр Журавлев – 
по социальной политике; Михаил 
Видгоф – по молодежной политике, 
культуре и спорту; Семен Митель-
ман – по регламенту и депутатской 
этике; Марина Поддубная – по ин-
формационной политике.

Депутаты также избрали пред-
ставителя от ЗСО в Совет Федера-
ции Федерального Собрания РФ. 
Им стал советник генерального 
директора ООО «Группа “Магне-
зит”» Олег Цепкин. Олег Влади-
мирович окончил Магнитогорский 
горно-металлургический институт 
по специальности «Подъемно-
транспортные, строительные, до-
рожные машины и оборудование», 
Академию народного хозяйства 
при правительстве РФ, филиал 
Стокгольмской школы экономики 
в Санкт-Петербурге.

Диана РОМАНОВА

Итоги выборов

В Законодательном Собрании Челябинской области прошло 
первое заседание нового созыва депутатов. По итогам 
выборов в региональный парламент вошли 60 депутатов:  
30 из них избраны по одномандатным округам и 30 –  
по единому округу.

Студенты ЮУрГУ приняли участие в круглом столе 
«Субкультура молодёжи и её влияние на Стратегию 
развития Челябинской агломерации». Его организовал 
Союз российских городов при поддержке Обществен-
ной палаты Челябинска и Агентства по социально-
экономическому развитию агломераций. Мероприятие 
проходило в преддверии форума «Роль межмуници-
пального взаимодействия в развитии городов. Опыт, 
проблемы, перспективы», который состоялся в Челя-
бинске 8 октября.

Наряду с представителями экспертного сообщества 
и власти, общественных и молодежных палат Челя-
бинска, Копейска, Сосновского, Красноармейского, 
Еткульского, Еманжелинского, Коркинского районов, 
руководителями отделов по делам молодежи, сту-
денческим активом Челябинской области, ребята из  
ЮУрГУ высказали идеи по участию молодежных ли-
деров в процессе разработки и реализации Стратегии 
развития Челябинской агломерации.

Например, Рустам Рахимов поинтересовался, на-
сколько необходим Координационный совет агломе-
рации.

– Правильно ли я понимаю, что муниципалитеты 
сохранят свои полномочия, но в определённых вопро-
сах должны будут подчиниться этому Совету? Почему 
без создания Челябинской агломерации главы городов 
и районов не могут уже сейчас договориться между 
собой и вместе осуществлять те или иные проекты? –  
спросил студент.

Ему пояснили, что при существующем законода-
тельстве невозможно, например, трём муниципали-
тетам «в складчину» построить один детский сад, 

так как встанет вопрос, на чьей территории он будет 
располагаться и почему бюджеты других городов рас-
ходуют на него средства. А правила, по которым будет 
существовать агломерация, открывают возможность 
межмуниципального взаимодействия. В итоге главам 
придётся договариваться.

Другой студент, Дмитрий Фёдоров, задал вопрос, 
куда молодые люди с активной жизненной позицией 
могут направлять свои предложения по разработке 
Стратегии. В результате участники согласились, что 
нужно создать тематическую группу «ВКонтакте»,  
а впоследствии, в случае необходимости – и собствен-
ный сайт.

Через несколько дней у челябинской агломерации 
появилась первая информационная площадка.

В социальной сети «ВКонтакте» создана специаль-
ная открытая группа, в которой молодежь городов – 
участников челябинской агломерации может обме-
ниваться информацией, мнениями, делиться своими 
идеями и предложениями. Там размещена информация 
о проекте, новости, мероприятия, проводимые по этой 
теме. С каждым днем число подписчиков растет, а зна-
чит, и осведомленность горожан о данной теме увели-
чивается. Организаторы надеются, что группа станет 
удобной площадкой для активной дискуссии, местом, 
где без цензуры и ограничений будут обсуждаться все 
вопросы агломерации, волнующие молодежь.

Помимо онлайн-сообществ для привлечения молоде-
жи к активному обсуждению перспектив агломерации 
будет организована серия круглых столов в каждом из 
семи муниципалитетов, и даже в районах Челябинска.

Дарья АНТОНОВА

новый лИдер
Состоялось заседание Молодёжного совета, собравшее студентов 

учебных заведений Центрального района. В работе Совета прини-
мали участие начальник отдела по культуре, физической культуре и 
работе с молодёжью администрации Центрального района Наталья 
Белоусова, специалист по работе с молодежью районной админи-
страции Екатерина Пеунова, руководитель районного методического 
объединения специалистов воспитания и дополнительного образо-
вания Евгений Марченко и советник ректора по молодежной поли-
тике Челябинского государственного педагогического университета 
Шамиль Хатмуллин.

По итогам работы комиссии на должность председателя избран сту-
дент четвертого курса профессионально-педагогического института 
Челябинского государственного педагогического университета Илья 
Санников. Он принимал участие во многих масштабных мероприя-
тиях: управлял сайтом в одном из учреждений Управления делами 
президента РФ в Москве, руководил официальным сайтом легендар-
ного российского дзюдоиста Александра Михайлина и был в числе 
организаторов Чемпионата мира по дзюдо, проходившего в Астане, 
куда Илья был приглашен Федерацией дзюдо Казахстана. В универ-
ситете он признан лучшим старостой, отличник, именной стипендиат.  
В настоящее время – председатель студенческого общежития, управ-
ляет сайтом областного стрелкового клуба «Калачево», а также явля-
ется агентом олимпийского чемпиона по дзюдо Мансура Исаева.

По мнению ребят, возглавлять Молодежный совет должен имен-
но такой активный, целеустремленный и перспективный молодой 
человек.

Также определены основные направления работы: спортивное, 
культурно-массовое, гражданско-патриотическое, молодежное про-
ектирование и предпринимательство, волонтёрское движение.

общество И полИтИка
В парке имени Ю.А. Гагарина прошел общественно-политический 

вернисаж. Центральный район традиционно представили Совет ве-
теранов Центрального района, КТОС «Полёт» и общество инвали-
дов. КТОСовцы подготовили информационный баннер, а мастера-
ветераны удивили сувенирными игрушками и поделками.

Также в вернисаже участвовали национально-культурные центры, 
творческие мастерские, военно-патриотические объединения, бла-
готворительные фонды и социальные организации, спортивные и 
спортивно-оздоровительные общества, некоммерческие партнерства, 
молодежные и детские организации, политические партии.

первый Эко-велозабег
В начале октября в Центральном районе прошел первый районный 

ЭКО-велозабег. Его цели – повысить популярность спорта и здоро-
вого образа жизни среди населения, побудить жителей соблюдать 
чистоту в родном городе.

В забеге приняли участие более 30 человек, среди которых глава 
Центрального района Виктор Ереклинцев, председатель Молодеж-
ного Совета Илья Санников, а также сотрудники районной админи-
страции, члены Молодёжного совета, студенты Южно-Уральского 
государственного университета, Челябинского государственного пе-
дагогического университета и Южно-Уральского государственного 
аграрного университета. 

ЭКО-велозабег стартовал на Алом поле, откуда колонна двину-
лась по проспекту Ленина до памятника И.В. Курчатову, а затем до 
Каменного карьера.

Участники с пользой провели время, не только прокатившись по 
центральным улицам города, но и облагородив территорию вокруг 
карьера. По окончании работ был организован пикник.

профИлактИка правонарушенИй
В администрации Центрального района прошло заседание меж-

ведомственной комиссии по профилактике правонарушений. С со-
общениями выступили старший инспектор охраны общественного 
порядка Отдела полиции «Центральный» Управления Министерства 
внутренних дел России по Челябинску Юрий Царихин, начальник 
Центрального управления социальной защиты населения адми-
нистрации Челябинска Ольга Щукина и начальник Центрального 
отдела по делам несовершеннолетних и защите их прав городской 
администрации Ольга Манаева.

Юрий Царихин доложил о состоянии преступности и правона-
рушений на территории Центрального района, Ольга Щукина –  
о статистике правонарушений несовершеннолетних, Ольга Манае- 
ва – о работе по обследованию и постановке на учет вновь выявлен-
ных семей, находящихся в социально опасном положении.

– На сегодняшний день сложно своевременно выявлять семьи, 
находящиеся в зоне риска. К этой группе можно отнести те семьи, 
в которых родители потеряли работу или возникли иные трудности. 
Решив эту проблему, мы сможем вовремя помочь нуждающимся се-
мьям, – отметила Ольга Манаева.

По итогам совещания решено оптимизировать межведомственную 
работу, направленную на профилактику правонарушений на терри-
тории Центрального района.

Анна ГОРЛО

наши студенты – 
об агломерации

Александр Шестаков –  
депутат ЗСО по Центральному округу
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Начальник УМВД 
отчитался
На заседании Челябинской городской Думы 
депутаты заслушали отчёт начальника Управления 
Министерства внутренних дел Российской Федерации 
по городу Челябинску Сергея Миронова о результатах 
деятельности ведомства за первое полугодие.

В целом работа полиции города за отчётный период признана 
депутатами удовлетворительной. Однако начальнику городской по-
лиции было задано немало вопросов. В основном они касались не-
достаточно эффективной работы участковых. Виталий Рыльских и 
Александр Вышегородцев попросили разобраться, почему не видно 
участковых в поселках Исаково и Сосновка, входящих в состав их 
округов. Олег Маханьков, главврач больницы скорой помощи, спро-
сил, зачем оттуда убрали дежурного полицейского-дознавателя? Те-
перь докторам приходится самим выяснять, не связаны ли телес ные 
повреждения у пациентов с правонарушениями!

– Мы действуем в рамках приказов МВД РФ. Людей не хватает. Но 
по этому вопросу готовы выйти в Министерство с предложением о 
возвращении штатной единицы, – ответил Сергей Миронов.

Председатель Челябинской городской Думы поблагодарил в лице 
начальника Управления МВД Челябинска весь личный состав го-
родской полиции за службу в непростых условиях и отметил, что 
новая структура Общественных советов поможет сделать работу 
правоохранительных органов в округах более эффективной.

– Депутатам часто задают вопросы, которые касаются работы 
участковых. Поэтому мы приняли решение действовать совмест-
но. Договорились, что создадим при районных Думах Обществен-
ные советы, которые будут работать в непосредственном контакте  
с участковыми. Чтобы каждый житель знал, кто у него участковый,  
к кому обращаться, чтобы был налажен контакт по всем пробле- 
мам, – прокомментировал Станислав Мошаров.

Рассмотрен вопрос об избрании председателя Контрольно-счетной 
палаты Челябинска. Комиссия городской Думы по бюджету и нало-
гам представила на рассмотрение депутатов две кандидатуры – Ми-
хаила Чигинцева и Олега Слинькова. Глава города предложил рас-
смотреть кандидатуру Юрия Ветриченко. Олег Слиньков отказался 
от участия в конкурсе по собственному желанию.

По итогам голосования председателем Контрольно-счетной пала-
ты Челябинска избран Юрий Ветриченко. Он будет исполнять свои 
обязанности в течение пяти лет. Ранее, с 1999 года, эту должность 
занимал Михаил Чигинцев.

– Благодарю депутатов за оказанное доверие. Это очень ответ-
ственный пост. Надеюсь, что смогу достойно выполнять все воз-
ложенные на меня обязанности, – сказал Юрий Ветриченко после 
избрания.

Также депутаты приняли ряд решений, среди которых –  
«Об утверждении Положения об Общественной палате города Че-
лябинска».

– Положение расширяет список полномочий Общественной па-
латы, которая будет являться субъектом общественного контроля 
и обладать рядом инструментов по реализации своих полномочий. 
Документ также определяет правовую основу деятельности пала- 
ты, – пояснил заместитель председателя Челябинской городской 
Думы по взаимодействию с органами государственной власти  
Андрей Шмидт.

Общественная палата Челябинска создана, чтобы привлечь к 
решению наиболее важных вопросов экономического, социаль-
ного и культурного развития города граждан и некоммерческие 
организации и вместе с ними разрабатывать соответствующие 
рекомендации органам местного самоуправления. Она выдвигает 
и поддерживает гражданские инициативы, направленные на реа-
лизацию конституционных прав и свобод, а также поддерживает 
общественно значимые законные интересы граждан, некоммер-
ческих организаций; способствует повышению эффективности 
деятельности органов местного самоуправления, муниципальных 
организаций; осуществляет общественный контроль и может уча-
ствовать в формировании общественных советов при органах мест-
ного самоуправления.

Чтобы этого достичь, члены Общественной палаты могут: 
направлять обращения в органы местного самоуправления для 
получения необходимой информации и вносить предложения; 
осуществлять общественный мониторинг, проверки и эксперти-
зы; организовывать взаимодействие институтов гражданского 
общества с органами местного самоуправления для проведения 
общественных обсуждений, публичных слушаний; приглашать 
представителей органов местного самоуправления на заседания 
палаты, её советов, комиссий и рабочих групп; выдвигать ини-
циативы по различным вопросам общественной жизни; проводить 
форумы, семинары и круглые столы; взаимодействовать с неком-
мерческими организациями, а также общественными палатами 
(советами) внутригородских районов в составе Челябинска, му-
ниципальными образованиями региона, с Общественной палатой 
Челябинской области.

Внесены изменения в решение Челябинской городской Думы от 
23.12.2014 № 4/3 «О бюджете города Челябинска на 2015 год и на 
плановый период 2016–2017 годов». В частности, речь шла о день-
гах, которые поступили из регионального бюджета после обращения 
парламентариев к губернатору Челябинской области Борису Дубров-
скому. Они пойдут на строительство нескольких детских садов и 
решение других проблем, например, оснащение Домов культуры.

Также в ряд документов внесены изменения в связи с реформой 
местного самоуправления: слова «глава администрации города Челя-
бинска» заменены словами «глава города Челябинска». В этом воз-
никла необходимость, когда в конце лета главой города стал Евгений 
Тефтелев, а председателем Челябинской городской Думы остался 
Станислав Мошаров.

С 1 января в России начнется 
массовая сдача норм ГТО. Соглас-
но государственной программе, 
участники поделены на 11 возраст-
ных категорий – от 6 до 70 лет.

В образовательных учреждени-
ях сдача норм ГТО с нового года 
станет обязательной. Среди спор-
тивных испытаний – бег, прыжки, 
подтягивание, плавание и другие 
дисциплины, направленные на 
развитие быстроты, силы, вынос-
ливости, гибкости и координации. 
По результатам – награда: бронзо-

вый, серебряный или золотой зна-
чок. Допуск к сдаче – после мед- 
осмотра. Помимо спортивных ис-
пытаний, необходимо будет отве-
тить на вопросы об истории физ-
культуры, влиянии физических 
упражнений на здоровье, методах 
самостоятельной подготовки.

Начальник Управления физиче-
ской культуры и спорта админи-
страции Челябинска Евгений Ива-
нов проинформировал депутатов о 
ходе подготовки к сдаче норм ГТО 
в городе.

Открыто два центра тестирова-
ния, а до конца года будут подго-
товлены еще три, в разных районах 
мегаполиса. Уже сейчас любой же-
лающий может прийти и проверить 
свою физическую подготовку.

Депутаты порекомендовали 
Управлению физической культуры 
и спорта рассмотреть возможность 
проведения тестирования на дворо-
вых спортивных площадках, кото-
рые работают в системе «Спортив-
ный город», – чтобы дети и взрос-
лые под руководством инструктора 
смогли проверить свои силы.

Они предложили предоставить 
всем желающим представителям 
Челябинской городской Думы воз-
можность организованно сдать 
нормы ГТО.

На заседании комиссии по социальной политике Че-
лябинской городской Думы депутаты обсудили вопрос 
о внесении изменений в Положение о Молодёжной па-
лате при Думе. Они сошлись во мнении, что в послед-
нее время ребята принимали недостаточно активное 
участие в жизни города. Между тем молодежь сегодня –  
наиболее динамичная и энергичная социальная груп-
па, которой через несколько лет предстоит определять 
лицо общества и государства. От того, насколько за-
метна её роль, зависит развитие города и региона.

По инициативе председателя комиссии по соци-
альной политике Александра Галкина в Положение о 
Молодежной палате предлагается внести изменения, 
которые бы стимулировали лидеров молодежных объ-
единений города к активным действиям.

– Нам сейчас очень нужны молодые люди, которые 
бы генерировали идеи и продвигали свои проекты. 
Главным критерием отбора должна стать активность. 
Мы, депутаты, внимательно отнесемся к любому пред-
ложению ребят и поможем, если будет нужно, – от-
мечают парламентарии.

Согласно обновленному Положению, состав Моло-
дежной палаты будет формироваться на два года, а не на 
пять, как было ранее. Ее членом может стать молодой че-
ловек до 30 лет, чья кандидатура выдвинута молодежной 
организацией. А председателя будут избирать сроком на 
год, с возможностью последующего переизбрания. Та-
ким образом, ему придется сразу же демонстрировать 
лидерские качества и быть всегда в тонусе.

В состав Молодежной палаты утверждены семь че-
ловек. Они выдержали серьезный конкурс, с каждым 
провели собеседование. Кандидатуры остальных семи 
определит конкурсная комиссия. Планируется, что в 
состав Палаты войдут деятели культуры, спорта, сту-
денты, рабочие.

Депутат Марина Карелина предложила ввести в со-
став палаты представителей молодых людей с ограни-
ченными возможностями – ведь у них такие же права, 
несмотря на недуги.

Положение утверждено на заседании городской 
Думы. Следующий шаг – формирование Молодежных 
палат при районных Советах депутатов.

Депутаты магнитогорского го-
родского Совета совместно с ис-
полнительной властью смогли 
не только навести порядок на го-
родских кладбищах, но и поднять 
сферу ритуальных услуг на более 
цивилизованный уровень. Этим 
положительным опытом они поде-
лились с челябинскими коллегами. 
Все пять кладбищ в Магнитогорске 
инвентаризированы, каждое захо-
ронение имеет номер, фотографию 
и даже карту расположения. Все 
данные занесены в единую инфор-
мационную базу, которая находится 
в общем доступе в Интернете. На 

сайте можно заказать различные 
траурные услуги, уборку могилы 
и прочее. Сами кладбища благо-
устроены, освещены, подъездные 
пути заасфальтированы, имеются 
автостоянки. Все операторы по  
захоронениям работают централи-
зованно.

Челябинские депутаты решили 
перенять опыт Магнитогорска и 
начать работы по наведению по-
рядка на кладбищах с инвентари-
зации захоронений и определения 
границ. На эту работу потребуется 
около 30 миллионов рублей. Одна 
из магнитогорских компаний го-

това провести инвентаризацию 
челябинских кладбищ бесплатно 
для муниципального бюджета, за 
счет средств инвесторов.

– Предлагаю поручить Управле-
нию по ЖКХ администрации горо-
да разработать план всех необхо-
димых мероприятий и направить 
главе города письмо с рекомен-
дацией провести инвентаризацию 
челябинских кладбищ, – сказал 
председатель городской Думы Ста-
нислав Мошаров.

При Управлении по ЖКХ соз-
дана рабочая группа, которая зай-
мется вопросами инвентаризации 
всего имущественного комплекса, 
мест захоронения и создания базы 
данных. Депутаты намерены найти 
правовые возможности для привле-
чения инвесторов к проведению 
этой работы.

Перенимаем опыт
Челябинские депутаты выразили большую озабоченность 
состоянием городских кладбищ, особенно после того,  
как выездная комиссия по ЖКХ, благоустройству  
и природопользованию оценила состояние рынка 
ритуальных услуг в Магнитогорске.

Обновление  
Молодёжной палаты

Готовимся  
к труду и обороне
На заседании комиссии Гордумы по социальной политике 
парламентарии обсудили вопрос об открытии  
в Челябинске специальных центров Всероссийского 
физкультурно-спортивного комплекса «Готов к труду  
и обороне!», в которых будет проводиться тестирование.
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Центральный район: 
события и люди

Большинство вопросов повестки связаны с 
итогами прошедших выборов. Глава Централь-
ного района Виктор Ереклинцев, как начальник 
Избирательного штаба по Центральному изби-
рательному округу, выразил благодарность все-
му депутатскому корпусу за содействие в про-
ведении избирательной кампании. Кроме того, 
Виктор Александрович изложил детали проекта 
«Добрые дела», который находится на стадии 
реализации:

– На сегодняшний день выполнено большинство 
из наказов, поступивших от избирателей. Отстрое-
ны новые детские городки, реконструированы 
спортивные площадки, ведется ремонт дорог во 
дворах жилых домов. Претензий к качеству испол-
нения нет, люди позитивно воспринимают работу, 
которая проводится в рамках проекта.

Секретарь Центрального местного отделения 
«Единой России», депутат Челябинской городской 
Думы Андрей Шмидт отдельно поблагодарил Вик-
тора Александровича за отремонтированные доро-
ги на территории Студенческого городка ЮУрГУ.

Депутат ЗСО Александр Журавлев, который вы-
ступил в качестве куратора избирательной кампа-
нии округа, внес предложение не распускать Изби-
рательный штаб, а начать подготовку к предстоя-
щим выборам в Государственную Думу, которые 
состоятся в сентябре 2016 года.

Конференция, по традиции, завершилась че-
ствованием именинников: поздравительные адре-
са и конфеты получили заместитель председателя 
Территориальной избирательной комиссии Кон-
стантин Цыганов и депутат Совета депутатов Цен-
трального района Алексей Ивлюшкин.

На торжество пригласили ветеранов Великой 
Отечественной войны, членов Всероссийского 
общества слепых и жителей окрестных домов. Се-
кретарь первичного отделения «Единой России», 

В основном это люди старшего поколения, но 
была и неравнодушная к судьбе мегаполиса мо-
лодёжь. Кто-то просил помочь в решении личной 
проблемы, другие выступали от лица целого дома 
или двора.

Например, горожане спрашивали, почему изме-
нился график движения автобуса № 51. Сотрудники 
центра выяснили, что часть автобусов снята с рейса 
временно, в связи с нехваткой подвижного состава 
автотранспортного предприятия. Вопрос, можно ли 
отремонтировать внутридворовые проезды вдоль 
домов по адресам Пионерская, 4 и Энтузиастов, 14а,  
проработан с администрацией Центрального райо-
на, проезды включены в план ремонта дорог.

Также жители просили выяснить, когда завер-
шится ремонт теплотрассы в одном из дворов. 
Оказалось, работы идут по графику и должны 
закончиться в октябре. Тем не менее, депутаты 
проследят, чтобы это случилось вовремя, а пере-
копанный двор привели в порядок.

Одна местная жительница поинтересовалась, 
какие существуют льготы для инвалида второй 
группы по оплате взносов на капитальный ремонт 
дома, и получила исчерпывающий ответ.

Другая горожанка обратилась за консультацией 
по вопросу, связанному с трудовым законодатель-
ством. Сотрудники Центра связались с депутатом 
по округу № 13 Галиной Киреевой. Та организо-
вала для избирательницы встречу с юристом, ко-
торый разъяснил, какие документы необходимо 
собрать и как написать исковое заявление.

В числе запросов, направленных в админи-
страцию Центрального района, – об ограждении 
детской площадки, об озеленении микрорайона, 
установке знака пешеходного перехода и нанесе-
нии разметки «зебра» через участок дороги возле 
остановки общественного транспорта; о качестве 
работ по расширению парковки, а также вопросы, 
касающиеся благоустройства и содержания придо-
мовой территории.

Были и просьбы оказать материальную под-
держку малообеспеченным гражданам в покупке 
бытовой техники, которые направлялись депута-
там райсовета по соответствующему округу; а по 
поводу средств на подключение газа рекомендова-
но обратиться в Управление социальной защиты 
населения по Центральному району.

Группа жителей многоквартирного дома вместе 
с депутатами нашла способ заменить окна в подъ-
ездах: выяснилось, что на специальном счете дома 
есть необходимые средства. Теперь, по совету со-
трудников Центра, жильцам предстоит провести 
общедомовое собрание и принять необходимое 
решение.

Также горожане вовремя обратились с вопро-
сом о некачественном ремонте теплотрассы: под-
рядчик отказывается переделывать брак, и течет 
ржавая вода. Рекомендовано не подписывать акт 
приемки и написать обращение в прокуратуру.

На одном из выездных приёмов, проведённых 
депутатом Челябинской городской Думы Алек-
сандром Вышегородцевым в посёлке Сосновка, 
местные жаловались на соседа, который ставит 
машину в непосредственной близости от дет-
ской площадки. Депутат рекомендовал написать 
заявление с приложенным фотоснимком в адми-
нистративную комиссию Центрального района,  
а представитель управляющей компании, который 
также присутствовал на встрече с жителями, ска-
зал, что на спецсчете дома есть деньги, и, если на 
собрании дома будет решено, то площадку можно 
огородить. Также, по просьбе горожан, инженер 
управляющей компании поручил ЖЭК провести 
ремонт входа в подвал и отмостки дома в крат-
чайшие сроки.

– Обратившись в Депутатский центр, человек 
может быть уверен, что его вопрос не останется 
без внимания. Мы строго следим за тем, чтобы 
депутаты вносили все обращения в общий список, 
это своего рода гарантия, что они не затеряются и 
не будут забыты. Там же можно посмотреть, какое 
решение принято по той или иной проблеме, – от-
метил руководитель Центра Алексей Бухтояров.

Надежда ЮШИНА

От их имени гостей поздравил руководитель Цен-
трального местного отделения «Единой России» 
Айрат Шарипов.

– Уважаемые жители Центрального района, День 
пожилого человека – праздник мудрый и очень важ-
ный, праздник всех, кто, прожив много лет, накопив 
жизненный опыт, остался молод душой. Желаю здо-
ровья, счастья, чтобы вас всегда радовали дети, вну-
ки, а в доме, где вы храните семейный очаг, царили 
тепло и уют, – сказал Айрат Иршатович.

Чаепитие и концерт проходили в одной из школ, 
с которыми давно и плодотворно сотрудничают на-
родные избранники.

Для виновников торжества с песнями, танцами и 
стихотворениями выступили юные таланты: вокаль-
ный ансамбль «Зазеркалье», коллектив эстрадного 
танца «Тандем», а также солисты: Лиза Петухова, 
Ангелина Боляко и Виталина Филимонова.

* * *
Международный день пожилых людей традицион-

но отмечается 1 октября. Провозглашён в 1991 году 
на 45-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН под на-
званием «Международный день престарелых».

В этот день проходят фестивали, организуемые 
ассоциациями в защиту прав пожилых людей, кон-
ференции и конгрессы, посвященные их правам 
и их роли в обществе; акции благотворительных 
фондов.

В России в 1992 году принято специальное поста-
новление президиума Верховного Совета «О пробле-
мах пожилых людей», в котором, согласно рекомен-
дациям ООН, 1 октября объявлено Днём пожилых 
людей. В этом документе правительству предложено 
проводить приуроченные к празднику специальные 
мероприятия, для координации которых постановле-
но организовать специальную комиссию.

Диана РОМАНОВА

Конференция  
Центрального отделения
Состоялась Конференция Центрального местного отделения партии «Единая Россия». 
Присутствовало 60 делегатов.

Подарили праздничный 
концерт
В Челябинском областном реабилитационном культурно-спортивном центре 
Всероссийского общества слепых отметили День пожилого человека.

председатель Челябинской местной организации 
Всероссийского общества слепых Надежда Топу-
нова радушно встречала гостей и сопровождала их 
к столу, где они могли согреться за чашкой чая.

После чаепития собравшихся пригласили в 
актовый зал, где их ждал праздничный концерт, 
организованный руководителем фракции партии 
«Единая Россия», директором школы № 127 Та-
марой Телелюевой и депутатом Совета депутатов 
Центрального района Натальей Усмановой сов-
местно со Всероссийским обществом слепых.

– День пожилого человека – почетный праздник, 
и мы рады видеть столько гостей в зале. Желаю, 
чтобы вы радовались каждому дню жизни, чтобы 
вас всегда окружали заботливые дети и внуки, – 
поздравила всех Тамара Николаевна.

На сцене выступили коллектив детского творче-
ства школы № 127 «Причуда» – «Ямайку» юные 
артисты спели на бис, очень порадовав зрителей. 
Воспитанники школы подготовили сольные но-
мера, а преподаватель Юлия Зарипова исполнила 
песню «Желаю». Ветеран Великой Отечественной 
войны Михаил Горин прочел для виновников тор-
жества стихи собственного сочинения и вручил 
председателю правления Челябинской областной 
организации инвалидов «Всероссийского ордена 
Трудового Красного Знамени общества слепых» 
Татьяне Савицкой экземпляр своей книги.

После концерта гости еще долго не расходились –  
обсуждали новости и делились впечатлениями.

Анна КУЦБАХ

Завершился чемпионат по дрифту «D.Vision  
Урал 2015». Соревнования, посвященные Дню рож-
дения Челябинска, собрали 36 пилотов со всей Рос-
сии и три тысячи зрителей. На специально подго-
товленной трассе на парковке ЛА «Трактор» два дня 
продолжалась бескомпромиссная борьба. Расписание 
на первый день включало одиночные квалификаци-
онные дрифт-заезды и экстремальную программу от 
мотоциклистов и квадроциклистов екатеринбургско-
го клуба MadToys. Во второй день состоялись фи-
налы регионального турнира по дрифту «D.Vision  
Урал 2015» и чемпионата по дрифту на радиоуправ-
ляемых моделях.

Напомним, в радиоуправляемом дрифте перед фи-
налом на титул чемпиона 2015 года претендовали 
сразу пятеро участников. После двух дней соревно-
ваний лучшим признан Кирилл Наумкин из Магнито-
горска, второе место занял его земляк Данил Трушко, 
а третье разделили Никита Русских и Сергей Татари-
нов из Екатеринбурга.

Классические дрифт-соревнования изобиловали 
авариями и техническими сходами: на завершающем 
этапе сезона все спортсмены боролись на пределе 
возможностей – и своих, и автомобилей. Механики 
за считанные минуты чинили машины, чтобы пилоты 
могли продолжать борьбу, но один за другим выходи-
ли из гонки фавориты. Из-за вылета с трассы и, как 
следствие, серьезных технических повреждений ав-
томобиля (три лопнувших диска, подвеска и кузов) в 

ТОП-16 вышел из игры Александр Соловьев. Забегая 
вперед, отметим, что эта ошибка стоила тюменскому 
пилоту бронзы чемпионата.

Титул чемпиона ULD – 2015, вопреки ожиданиям, 
был разыгран уже в ТОП-16, и, увы, тоже посредством 
вылета с трассы. В заезде ТОП-16 с Сергеем Кривоно-
говым Андрей Астапов слишком широко зашел в по-
следний поворот, врезался в бетонный блок и сильно 
повредил заднюю подвеску своего Lexus IS200. Меха-
ники сделали практически невозможное: в разрешен-
ный регламентом кратчайший срок поменяли привод 
и заварили лопнувший рычаг, Андрей вновь вышел 
на старт. Но, увы, сварка не выдержала, и Астапов 
все-таки «вылетел». Теперь Сергей Кайгородов не-
зависимо от результатов гонки – чемпион Уральской 
лиги дрифта 2015 года, уже четырехкратный!

Казалось бы, всегда спокойному челябинскому 
чемпиону остается только красиво завершить гонку, 
выиграв сразу два кубка: этапа и чемпионата. Но в 
заезде ТОП-8 Сергея уверенно вывел из борьбы его 
оппонент Владислав Саломахин из Магнитогорска.

ТОП-4 финального этапа можно назвать самым 
неожиданным за этот сезон. Первое место разыграли 
челябинец Павел Панарин на ГАЗ-24 и Иван Гаврилов 
из Екатеринбурга на Nissan 350Z, за третье боролись 
курганец Сергей Кривоногов на ВАЗ 2101 и Влади-
слав Саломахин на Nissan Silvia S13. И в обоих случа-
ях отечественный автопром праздновал победу! Павел 
Панарин, заработав максимальное количество очков, 
поднялся сразу на три позиции в турнирной таблице 
и к золоту этапа добавил бронзу чемпионата.

Итак, призеры IV этапа «D.Vision Урал 2015»:  
в классе PRO первое место – у Павла Панарина, на 
втором – Иван Гаврилов, на третьем – Сергей Кри-
воногов, в командном зачете победила ISKRA_RS 
(Екатеринбург); в классе Challenger первенство  
досталось Василию Просову из Озерска на ВАЗ 2107 16v,  
вторым стал челябинец Даниил Аман на Toyota 
Corolla KE70, третьим – Кирилл Елькин из Октябрь-
ского на Nissan Skyline.

Так, полным сюрпризов этапом, в Челябинске за-
вершился сезон «D.Vision Урал 2015». Призеры сезо-
на получили 100, 60 и 40 тысяч рублей. Кроме того, 
шесть сильнейших пилотов, набравшие больше всего 
очков за четыре этапа D.Vision, будут представлять 
Урал на Международном турнире по дрифту, который 
состоится 10–11 октября в Монголии.

По итогам чемпионата «D.Vision Урал 2015» в клас-
се PRO сильнейшим стал челябинец Сергей Кайгоро-
дов на BMW E30, на втором месте Андрей Астапов 
из Екатеринбурга на Lexus IS200, на третьем – Павел 
Панарин из Челябинска на ГАЗ 24, в командном за-
чете золото завоевала ISKRA_RS (Екатеринбург);  
в классе Challenger (автомобили без каркаса) победил 
челябинец Дмитрий Князев на Toyota Carina SA-60, 
серебро у Данилы Саянова из Озерска на BMW 320, 
бронзовым призером стал его земляк Василий Просов, 
лучшей командой признана пермская ZB.

Гонку провели Уральская лига дрифта и автотрак-
торный факультет ЮУрГУ при поддержке министер-
ства по физической культуре и спорту Челябинской 
области, Челябинского регионального отделения 
РАФ и Всероссийского общества автомобилистов. 
Организаторы особенно благодарят за поддержку 
соревнований производителя смазочных материалов 
MOTUL, магазин автозапчастей EXIST.RU и компа-
нию «Лукойл».

Ольга ЗВЕРЕВА

Уральский дрифт

Помогли жителям
Сотрудники Депутатского центра «Единой России» по Центральному району подвели 
итоги работы за несколько месяцев. На приёме у представителей регионального 
Законодательного Собрания, Челябинской городской Думы и районного Совета 
побывали около пятидесяти жителей.

Дата Время Ф.И.О. лица, осуществляющего приём Должность

13.10.2015 10:00 – 12:00 Андрей Владимирович Шмидт Депутат ЧГД

14.10.2015 10:00 – 12:00 Наталья Дмитриевна Усманова Депутат СД ЦР

15.10.2015 10:00 – 12:00 Олег Викторович Иванов Депутат ЧГД

20.10.2015 10:00 – 12:00 Александр Леонидович Шестаков Депутат ЗСО

21.10.2015 10:00 – 12:00 Игорь Валерьевич Савиновских Депутат СД ЦР

22.10.2015 10:00 – 12:00 Александр Анатольевич Хлызов Глава ЦР

27.10.2015 10:00 – 12:00 Михаил Юрьевич Смирнов Депутат СД ЦР

28.10.2015 10:00 – 12:00 Алексей Львович Слепышев Депутат СД ЦР

29.10.2015 10:00 – 12:00 Марина Владимировна Карелина Депутат ЧГД

График приёма граждан в Депутатском центре Центрального 
местного отделения партии «Единая Россия» на октябрь

Депутатский центр  
Центрального местного отделения  

партии «Единая Россия»  
находится по адресу:  
улица Коммуны, 88, 

телефоны для записи на прием  
к депутатам: 264-70-71, 265-18-55.

Поздравили от души
В международный День пожилых людей председатель Совета депутатов Центрального 
района Александр Хлызов, депутат Челябинской городской Думы Дмитрий Тарасов  
и депутат Совета депутатов Центрального района Алексей Слепышев устроили праздник  
для пенсионеров и ветеранов.
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– Заниматься сын захотел сам: услы-
шал о мотоциклетных гонках и попросил 
меня найти, где в Челябинске этому учат. 
Оказалось, моя давняя знакомая – завуч 
специализированной детско-юношеской 
спортивной школы по автомотоспорту. 
Туда и отправились, – рассказывает мама 
Андрея, Ирина. – Пришли, познакомились 
с тренером. Я сразу спросила, насколько 
это опасно. Ответили, что на начальном 
этапе – не очень.

Уже потом семья узнала, что девять 
лет для мотоспорта – довольно поздно: 
бывает, дети садятся на байк и в семь,  
и в шесть.

Занятия проходили, как и во многих 
секциях, три раза в неделю. С первых 
дней Андрюша с радостью собирался на 
тренировки, и не пропустил ни одной, ка-
кая бы ни была погода.

– Мне нравится не только езда, но и всё, 
что связано с техникой, – говорит юный 
мотогонщик. – Хотя мотоцикл сейчас – 
хобби, но поступать буду, скорее всего, на 
техническую специальность. Такие знания 
всегда пригодятся.

Конечно же, главное для матери – это 
безопасность ребёнка.

Упрямый и бесстрашныйУпрямый и бесстрашный

Когда в семье речь заходит  
о выборе внешкольных  
занятий, то девочек чаще всего 
записывают в кружки рукоделия 
или танцевальные студии,  
а мальчиков – в секции 
единоборств или командных видов 
спорта: футбола, баскетбола, 
хоккея.
Бывает, ребёнок сменит  
не один кружок, пока найдёт своё  
призвание. А вот Андрей Павлов 
выбрал любимое дело  
ещё в девять лет – и не собирается 
отступать от задуманного плана. 
Он не ищет лёгких путей: если уж 
спорт, то – экстремальный.

– Кому бы я ни рассказывала о хобби 
сына, – вспоминает Ирина, – все удивля-
лись и не понимали, как мы на это реши-
лись. Говорили: «Ты сумасшедшая. К нам 
ко всем дети обращались с подобными 
просьбами, но мы отказывали». А я по-
думала, что если сейчас откажу, то он, 
когда вырастет, станет винить меня, что 
не отпустила, лишила шанса. Конечно, 
есть риск травмироваться. Но ведь жить 
вообще опасно. Пораниться можно, даже 
просто выйдя из дома. Так что зря себя не 
накручиваю.

Но когда мама в первый раз пришла на 
соревнования поболеть за сына, без вол-
нений всё же не обошлось:

– Увидела, как дети «летают» по треку, –  
сердце в пятки ушло, а прыжки в высоту 
вообще стали шоком. Но чем чаще бывала 
на гонках, тем больше удовольствия полу-
чала, даже шум мотора начал нравиться.

В семье признаются, что мотоспорт 
никогда не воспринимали как детское 
увлечение. Сразу знали – это всерьёз и 
надолго.

– У нас так принято, и Андрюша это 
знал: взялся за дело – отдавай ему все 
силы и обязательно доведи до конца, – 
говорит Ирина.

Мотокросс – спорт не индивидуальный, 
а скорее, семейный. Если поначалу хвата-
ло того, что мама отвозит сына на трени-
ровки, то чем дальше, тем яснее станови-
лось, что и папе пора подключаться.

– Сначала катались на учебном мото-
цикле, он один на десять человек, при-
ходилось ждать, пока дойдёт очередь, 
но обслуживала его школа. Потом, когда 
Андрей стал делать успехи и подавать 
надежды, нам дали другой, который мы 
по мере возможности должны были со-
держать сами, но школа предоставля-
ла запчасти. Именно тогда мы узнали, 
сколько они стоят. Сын был счастлив, что 
это только его байк, гордый ездил. У тех, 
кто настроен серьёзно, отцы становятся и 
механиками, и тренерами. Я машину всю 
жизнь сам ремонтирую, так что знал, что 
с мотоциклом справлюсь. Очень помогли 
школьные мастера-механики – и советом и 
делом, теперь хорошо справляюсь и сам, –  
рассказывает отец спортсмена, Андрей-
старший. – Когда ребёнок начинает за-
ниматься более профессионально, то без 
посторонней помощи ему не обойтись. 
Получилось так, что его мотоцикл сго-
рел, а нужно было ехать на соревнования 
в Казахстан. Тогда Андрею дали другой – 
который для мальчишки был всё равно что 
ракета. На нём сын стал гораздо лучше 
выступать. Но в начале этого года пере-
шёл в следующий класс – 85 см3.

Соревнования бывают областные, по 
Уральскому федеральному округу, все-
российские и европейские, а еще – пер-
венства. Без помощи семьи у ребёнка, 
даже очень талантливого, мало шансов 
пробиться. В него нужно вкладываться, 
искать спонсоров.

– Спорт очень затратный. С нашими 
возможностями дальше УрФО не пройти. 
На Россию пока не тянем: надо ездить по 
стране, а это и время, и деньги. Всего пять-

шесть этапов, а мы в этом году прошли 
только один, в Краснодарском крае. Заняли 
десятое место. Там он гонялся в прямом 
смысле без тормозов, из-за поломки – но 
шел наравне с сильнейшими гонщиками. 
На чемпионате Европы в первом заезде 
стал четырнадцатым, а во втором выбыл: 
порвалась цепь. После прошлой поломки 
мотоцикл простоял три недели без нужной 
запчасти. А это пропуск соревнований и 
тренировок. Нам кажется, что мотоцикл 
исправен, а на трассе всякое случается. 
Чтобы достичь высокого уровня, нужна 
высококлассная техника, занятия с личным 
тренером. Мы делаем всё, что можем, я 
ищу подработки, а Андрей в прошлом году 
перепёлок на продажу разводил, и сейчас 
говорит: «Пап, найди такую работу, где я 
помогать смогу». Он всё понимает, – рас-
сказывает Андрей Павлов.

Несколько месяцев назад встал вопрос 
о том, что, возможно, мальчику придётся 
отказаться от любимого увлечения. Он, 
конечно, ради родителей сказал, что най-
дёт себя в чём-нибудь другом, но потом 
сам не свой ходил, очень переживал. Ещё 
бы, столько сил вложено!

– Сейчас мне четырнадцать. На буду-
щий год перейду в следующий класс мо-
тоциклов. Некоторые приходят в школу 
покататься для себя, а я хочу профессио-
нально заниматься, поэтому много тре-
нируюсь и выступаю. Гонять не страшно, 
уже привык. На тренировках учусь чему-

нибудь новому, отрабатываю то, что умею, 
чтобы делать это ещё лучше, – говорит 
юный гонщик.

Со старта может выходить до сорока 
мотоциклов. А потом они входят в одну 
колею. Зрелище не для слабонервных. Ни-
кто не хочет уступить место и отстать. Это 
спорт смелых. По словам папы, Андрей 
обгоняет соперников прямо со старта, но 
потом подводит техника. Семья старается 
выезжать на соревнования как можно ча- 
ще – не только на чемпионаты, где высту-
пает команда, но и на любительские гон-
ки. Это отличный шанс потренироваться.

Конечно, без травм не обошлось.
– Однажды сын сломал руку, когда рано 

начал делать прыжок. Мы очень пережи-
вали. Собрали семейный совет, решили 
отговорить. Но он сказал, что говорить не 
о чем. Это не спорт, а смысл жизни. Ребята 
знают, на что идут. Им не так страшно, как 
родителям, которые глядят со стороны, гон-
щики принимают травмы как часть спорта. 
Герои не те, кто не боится, а кто всё равно 
делает и побеждает. В позапрошлом году 
с тренером отрабатывали прыжок. Андрей 
несколько раз сильно стукнулся головой. 
Потом долго боялся делать даже те трюки, 
какие отлично знал и умел. Но всё-таки 
вернулся в строй. В спорте мальчиков учат 
не плакать. Упал – встал и поехал дальше, –  
рассказывает Андрей-старший.

Чтобы свести риск к минимуму, нужна 
хорошая, качественная экипировка: шлем, 
мотоботы, наколенники и прочее.

В коммерческих гонках участник, став-
ший призером, может получить до пяти 
тысяч рублей. Но сначала нужно добрать-
ся до места – а это может быть и другой 

регион, и даже другая страна, например, 
Казахстан. А еще – заплатить взнос.

Иногда гонки проходят два дня подряд. 
В субботу – в Кургане, в воскресенье –  
в Екатеринбурге или Коркино. А спор-
тсменам по четырнадцать-пятнадцать лет. 
Как совместить спорт и учёбу?

По словам самого Андрея, с этим у него 
не возникает особых проблем:

– Школе спорт не мешает. Я всё успе-
ваю делать. А когда выдаётся свободное 
время, катаюсь на спортивном велосипеде, 
играю, гуляю. Езжу на дополнительные 
тренировки. У меня есть радиоуправляе-
мая машинка, я в ней каждый болтик пере-
брал. На мотоцикл просто дорогие запча-
сти, так что пока на ней тренируюсь.

Мама признаётся, что в субботу уроки 
приходится пропускать, но потом обяза-
тельно наверстывать дома. Судя по тому, 
что у Андрея в дневнике только четверки 
и пятерки, это ему удаётся.

Когда встаёт вопрос, какой именно 
байк нужен, ответ очевиден: на фляжке, 
портфеле и настенном календаре Андрея 
логотип одной из австрийских компаний. 
Он считает, что этот мотоцикл хотя и ка-
призный, но зато скоростной.

– Мы ищем любые пути воплотить в 
жизнь мечту сына. Предлагаем спонсорам 
предоставить место для рекламы на майке 
гонщика и мотоцикле. Готовы поднимать-
ся на пьедестал под их именем, стать ли-
цом фирмы, участвовать в фотосессиях и 
акциях, – говорят Павловы.

Мотокросс для Андрея не просто спорт –  
это смысл его жизни. Там, на трассе, 
упрямый и бесстрашный, он всегда готов 
вступить в неравный бой с самыми имени-
тыми и в честной борьбе завоевать место 
на пьедестале. Сегодня Андрей входит в 
число сильнейших гонщиков Уральского 
федерального округа в классе мотоциклов 
85 см3.

Он успел не понаслышке узнать, что 
такое ушибы, сотрясения, переломы и 
ссадины – и понял, что боль не повод от-
ступать.

Надежда ЮШИНА

Для тех, кто хочет и может помочь 
Андрею: контактные данные  

семьи Павловых есть в редакции.
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Общественные приёмные депутатОв ЦентральнОгО райОна

александр леОнидОвич ШестакОв 
депутат Законодательного собрания  

челябинской области
График работы: пн – пт с 10:00 до 16:00.  

Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 101.  
Запись по телефону 267-90-78.

андрей владимирОвич Шмидт  
депутат челябинской городской думы

График работы: пн – пт с 10:00 до 16:00.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 100.  

Запись по телефону 267-90-84. 
Электронная почта: centr-er@mail.ru,  89193575173@mail.ru.

александр евгеньевич выШегОрОдЦев 
депутат челябинской городской думы

График работы: пн – пт с 10:00 до 16:00.
Личный приём: мкр. Сосновка – последняя среда месяца с 15:00 до 16:00;

мкр. Шершни – последний четверг месяца с 15:00 до 16:00.
Адрес: ул. Коммуны, 88. Телефон 264-70-71,  

для предварительной записи – 265-18-55.
Электронная почта: gorod74@list.ru.

Олег виктОрОвич иванОв 
депутат челябинской городской думы
График работы: пн – чт с 9:00 до 18:00, пт с 9:00 до 17:00.

Личный приём: первый и третий вторник месяца с 16:00 до 18:00. 
Предварительная запись по телефону 8-908-056-86-99.  

Адрес: пл. МОПРа, 9, оф. 3.
Электронная почта: Bychkovzh@mail.ru.

дмитрий алексеевич тарасОв  
депутат челябинской городской думы

Запись на приём: в пятницу на понедельник с 13:00 до 15:00,  
в случае отсутствия приём ведет заместитель главного врача  

по медицинской части Максим Игоревич Угнивенко.
Адрес: ул. Воровского, 16. Телефон 728-20-00.

Электронная почта: gkb1.oo@yandex.ru, gkb1@uzag74.ru.

александр анатОльевич ХлыЗОв  
депутат совета депутатов Центрального района

Адрес: ул. Энгельса, 46б, кв. 49. Телефон 8-912-303-70-21.
Электронная почта: garant-nesmeyanov@mail.ru.

алексей виктОрОвич ивлюШкин 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: пн – чт с 9:00 до 18:00, пт с 9:00 до 17:00.
Личный приём: первая и третья среда месяца с 16:00 до 18:00.

Запись по телефону 8-908-056-86-99. Адрес: пл. МОПРа, 9, оф. 3.
Электронная почта: Bychkovzh@mail.ru.

тамара никОлаевна телелюева 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: последняя среда месяца.
Адрес: пр. Ленина, 78, каб. 100. Телефон 267-90-84.

игОрь валерьевич савинОвскиХ 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: пн – чт с 9:00 до 18:00, пт с 9:00 до 17:00.
Личный приём – первый и третий четверг месяца с 16:00 до 18:00.

Запись по телефону 8-908-056-86-99. Адрес: пл. МОПРа, 9, оф. 3.
Электронная почта: Bychkovzh@mail.ru.

марина владимирОвна карелина  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: ср – чт с 16:00 до 18:00
Адрес: ул. Цвиллинга, 36 (ЖЭУ 1).

Личный приём – первый и последний понедельник месяца по адресу:  
 ул. Коммуны, 69, библиотека им. Пушкина.

Электронная почта: 9227242411@mail.ru

владимир васильевич павленкОв  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: второй и четвёртый четверг месяца
Адрес: ул. Энгельса, 34.

александр евгеньевич надеин  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: пн – чт с 9:00 до 18:00, пт с 9:00 до 17:00.
Личный приём: второй и четвертый вторник месяца.

Запись по телефону 8-908-056-86-99. Адрес: пл. МОПРа, 9, оф. 3.
Электронная почта: Bychkovzh@mail.ru.

евгений александрОвич рОжкОв  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый вторник месяца с 16:00 до 18:00.
Приём по юридическим вопросам: первый вторник месяца с 10:00 до 12:00  

и третий четверг с 16:00 до 18:00.
Телефоны: 248-95-37, 232-58-34. Адрес: Свердловский пр., 84а  

(вход с торца школы со стороны Свердловского пр.).
Электронная почта: dir_147@mail.ru.

евгений васильевич ШлычкОв 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый вторник месяца с 12:00 до 14:00  
и третий вторник с 16:00 до 18:00.

Адрес: ул. Образцова, 19а. Телефон 8-952-502-87-79.

галина никОлаевна киреева 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: по четвергам с 15:00 до 17:00.
Адрес: ул. Блюхера, 42а. Телефон 232-79-96.

наталья дмитриевна усманОва  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: третий вторник месяца с 15:00 до 17:00.
Адрес: ул. Коммуны, 89, администрация Центрального района,  

малый зал.  
Телефон: 265-25-56.

Электронная почта: dgp14@uzag74.ru

владислав анатОльевич ОрлОв,  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый вторник месяца с 11:00 до 13:00,  
третий вторник с 16:00 до 18:00.

Адрес: ул. Смирных, 13а. Телефон 232-20-56.
Электронная почта: 2654910@rambler.ru.

геннадий иванОвич сапрыкин
депутат совета депутатов Центрального района

Адрес: ул. Академика Королёва, 20, пом. 152а.
Телефон помощника депутата 8-919-321-02-55.

Данные по остальным приемным уточняются

Коллеги поддержали его бурны-
ми аплодисментами и поздравле-
ниями.

– Мы очень рады, что в Совете 
депутатов Центрального района 
снова двадцать человек, что округ 
Марселя Хазиева недолго был без 
представителя. Благодарю всех, 
кто помогал проводить выборы. 
Теперь продолжим работать в пол-
ном составе, – отметил Александр 
Хлызов.

Алексей Львович баллотиро-
вался от партии «Единая Россия» 
и набрал более 32% голосов изби-
рателей при явке более 31%. Бли-
жайший соперник получил чуть 
больше 12%.

Также присутствовали: глава рай-
она Виктор Ереклинцев, председа-
тель территориальной избиратель-
ной комиссии и Совета ветеранов 
Центрального района Александр 
Блинов, начальник отдела полиции 

«Центральный» УМВД Челябинска 
Андрей Бородин и другие.

Депутаты единодушно проголо-
совали по всем вопросам повест-
ки дня. А именно: об утверждении 
Положения «Об обнародовании 
нормативных правовых актов 
Центрального района»; о внесе-
нии изменений в решения Совета 
депутатов Центрального района: от 
25.02.2015 № 6/4 «О бюджете Цен-
трального внутригородского райо-
на города Челябинска на 2015 год  
и на плановый период 2016 и  
2017 годов»; от 23.07.2015 № 11/1  
«О финансировании муници-
пальных выборов в Центральном 

районе города Челябинска»; от 
20.01.2015 № 4/6 «Об установлении 
размеров и условий оплаты труда»; 
от 25.02.2015 № 6/1 «Об утверж-
дении структуры администрации 
Центрального района города Че-
лябинска»; от 29.05.2015 № 9/3  
«Об утверждении Положения о По-
четной грамоте, Благодарственном 
письме, Поздравительном адре-
се, Поздравительной телеграмме 
Совета депутатов Центрального 
района города Челябинска»; от 
19.06.2015 № 10/1 «Об утверж-
дении Положения о проведении 
антикоррупционной экспертизы 
муниципальных нормативных 

правовых актов и проектов муни-
ципальных нормативных правовых 
актов Совета депутатов Централь-
ного района города Челябинска»; 
от 19.06.2015 № 10/3 «О посто-
янных комиссиях (комитете) и 
предметах ведения постоянных 
комиссий (комитета) Совета де-
путатов Центрального района»; от  
27.11.2014 № 2/3 «Об утверждении 
Положения о помощнике депутата 
Совета депутатов Центрального 
района». Также народные избран-
ники утвердили план работы Сове-
та депутатов Центрального района 
на четвертый квартал.

Артём ЗОРИН

в совете новый депутат
Состоялось первое заседание Совета депутатов 
Центрального района в новом составе. Удостоверение 
депутата получил недавно избранный по округу № 9 
Алексей Слепышев.
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По вертикали: Прокол. Культиватор. Вафля. Парусник. Жбан. Тренер. Квартира. Сажа. Еретик. Визит. Кулак. 
Вес. Кассир. Термостат. Енот. Копна. Мята. Нутро. Ревю. Ход. Лия. Тётка. Постановка. Дека. Аид.
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Сроки изменились
В ИФНС России по Центральному району Челябинска прошёл круг-

лый стол «Имущественные налоги: порядок исчисления, сроки уплаты, 
льготы». В нём приняли участие начальник ИФНС РФ по Центральному 
району Татьяна Величко, её заместитель Юлия Левантовская, начальник 
отдела работы с налогоплательщиками Светлана Зайцева, начальник от-
дела камеральных проверок № 3 Зиля Сулейманова и другие.

К имущественным налогам физических лиц относятся транспортный, 
земельный и налог на имущество физических лиц. Сроки уплаты за про-
шлый год истекают 1 октября.

– Если оплатить налог не вовремя – начисляется пеня. Это происходит 
со следующего дня – то есть в этом году со 2 октября. Размер пени –  
1/300 ставки рефинансирования ЦБ РФ в день. Следующий шаг для взыска-
ния налога – это направление в адрес плательщика еще одного документа, 
требования. Если и после этого оплаты не произошло, то налоговые органы 
обращаются в суд для взыскания, – пояснила Татьяна Величко.

В инспекции по Центральному району состоит на учете 24 тысячи 
плательщиков транспортного налога, более 5,5 тысячи – земельного 
и более 60 тысяч – налога на имущество физических лиц. Инспекци-
ей в этом году начислено около 145 миллионов рублей транспортного 
налога, 80 миллионов рублей налога на имущество и 7 миллионов ру-
блей земельного налога. Жители района оплатили соответственно 35%,  
38% и 57% от этих сумм.

Чтобы узнать о начисленных налогах, можно воспользоваться сервисом 
«Личный кабинет налогоплательщика для физического лица» и другими 
электронными услугами, размещенными на сайте www.nalog.ru.

– В последние годы налоговое законодательство поэтапно менялось. 
Изменились и сроки оплаты: с ноября перенесены на октябрь. Если 
раньше гражданин получал отдельные уведомления по земельному, 
транспортному и имущественному налогу, то теперь уведомление одно 
и направляется раз в год. Сейчас установлен единый срок уплаты для 
имущественных налогов – не позднее 1 октября. Некоторым до сих пор 
приходят два и более уведомления, в связи с тем, что оптимизация до 
конца не завершена. Если ваш сад находится, скажем, в Калининском 
районе, то уведомление придет из инспекции по Калининскому району. 
Если у вас также есть квартира в Ленинском районе, то вы получите еще 
одно уведомление – от инспекции по Ленинскому району. Но в ближай-
шие год-два мы перейдем на новый уровень администрирования: базы 
данных будут интегрированы в одну. Налоговые уведомления приходят 
из Уфы, потому что процесс по исчислению налогов и ведению баз сей-
час разделен с техническими функциями по распечатке уведомлений, 
упаковке их в конверты, передаче на почту и так далее. При ФНС третий 
год действует Федеральное казенное учреждение «Налог-Сервис». У него 
множество филиалов, и тот, который обслуживает Челябинскую область, 
расположен в Уфе, – добавила Татьяна Величко.

Она отметила, что если вы владеете каким-либо имуществом, подлежа-
щим налогообложению, и за 30 дней до истечения срока уплаты налогов 
не получили уведомление, то стоит обеспокоиться. Способов получить 
копию уведомления или сформировать новое – множество. Один из них – 
посетить инспекцию по местонахождению имущества. Есть и еще более 
удобный вариант – обратиться в инспекцию через сайт www.nalog.ru.

На все три вида имущественных налогов – транспортный, земельный 
и налог на имущество – распространяются различные льготы. Если вы 
обладаете какой-либо из них, но сумма в уведомлении не была учтена – 
обратитесь в инспекцию.

С начала года льгота по имущественному налогу предоставляется по 
одному объекту каждого вида. Если пенсионер имеет в собственности 
три квартиры, то раньше он освобождался от уплаты налога по всем 
объектам, однако теперь сможет получить льготу только на одну из них. 
Таким образом, до 1 ноября этого года необходимо обратиться в нало-
говую инспекцию и выбрать, какой объект попадет под льготу, либо она 
будет предоставлена по объекту с самой высокой суммой налога.

Что касается транспортного налога, то здесь проще сказать, какие кате-
гории транспортных средств не подлежат налогообложению. Вам точно не 
придется платить налог за владение велосипедом или автоприцепом. А вот 
автомобили, самоходные и несамоходные машины, водные и воздушные 
транспортные средства, снегоходы под налогообложение подпадают.

Дарья АНТОНОВА

В библиотеке № 26 имени Люд-
милы Константиновны Татьяниче-
вой продолжается приём работ на 
конкурс «Дочь Урала». Молодёж-
ный литературно-творческий кон-
курс посвящен Году литературы в 
России и столетию со дня рождения 
известной уральской поэтессы.

Он организован при поддержке 
Челябинской областной писатель-
ской организации «Союз писате-
лей России» и призван привлечь 
внимание современных молодых 
читателей к уральской литерату-
ре, осмыслению жизненного пути 
и творческого наследия Людмилы 
Константиновны.

К участию допускаются мо-
лодые люди в возрасте от 14 до  

35 лет, заявки можно подавать до 
1 декабря.

На конкурс принимаются рабо-
ты, посвящённые жизни и творче-
ству Татьяничевой, в номинациях: 
«Эссеистика», «Литературная твор-
ческая работа в жанре “поэзия”», 
«Видеосюжет (буктрейлер)», «Ми-
ниатюрная рукописная книга».

Победителями станут те, кто 
сможет создать неповторимое 
произведение, оригинально и ярко 
выразив личное отношение к твор-
честву поэтессы. В каждой номи-
нации будет определен один побе-
дитель, который получит диплом и 
приз от спонсоров конкурса.

Подведение итогов состоится 
в библиотеке 19 декабря, в день 

рождения Людмилы Татьяниче-
вой. Определять победителей бу-
дут члены Челябинской областной 
писательской организации Обще-
российской общественной органи-
зации «Союз писателей России».

Челябинская поэтесса Людми-
ла Татьяничева прославила своим 
творчеством Урал, ее произведе- 
ния – искренние, лиричные, пол-
ные любви к родной земле – и по  
сей день ничуть не устарели.  
В апреле 1996 года ее имя было 
присвоено челябинской библиотеке 
№ 26, а 19 декабря 1998 года здесь 
открылась литературно-музейная 
экспозиция «Дочь Урала».

К столетнему юбилею Людмилы 
Константиновны экспозиция по-

полнилась новыми материалами –  
их предоставил сын поэтессы 
Юрий Смелянский.

Людмила Татьяничева – одна 
из самых ярких, известных и лю-
бимых личностей Челябинска, и 
мероприятия, приуроченные к ее 
столетнему юбилею, – прекрасная 
возможность для горожан еще раз 
вспомнить о жизни и творчестве 
знаменитой землячки.

Подробно об условиях конкур-
са можно узнать на сайте chelib.ru. 
Координатор – заведующая библи-
отекой № 26 имени Л.К. Татьяни-
чевой Евгения Набиева. Телефоны: 
(351) 742-07-63, 742-07-62. E-mail: 
lib26@chelib.ru.

Татьяна НОВИКОВА

«Дочь Урала»
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